

# Prólogo del rector de la Universidad Complutense de Madrid

JOAQUÍN GOYACHE GOÑI

Como rector de la Universidad Complutense de Madrid, es para mí un honor prologar la edición de este libro cuyo destino es ser presentado en la Feria Internacional del Libro Universitario (FILUNI) que organiza la Universidad Nacional Autónoma de México. El presente manual tiene como misión establecer las pautas y criterios necesarios para la creación de un espacio de debate intelectual en torno a la ecología, la sostenibilidad y la emergencia climática, así como su aplicación dentro de un entorno concreto. En nuestro caso, la Universidad Complutense.

El Gobierno de España, dentro de su Plan de Recuperación de la Economía Española, realizó un llamamiento a todos los agentes sociales (empresas, sindicatos, instituciones, comunidades autónomas y universidades) para que se sumaran a este importante proyecto de restauración, cuyo objetivo es la reparación de la actividad económica y el empleo. El Plan de Recuperación de la Economía Española está inspirado en la Agenda del Cambio y en la Agenda 2030, y comparte con las Naciones Unidas la consecución de los Objetivos de Desarrollo Sostenible para el planeta.

Constituye, por tanto, y por encima de cualquier otra cuestión, una decisión política dentro del ámbito de la gobernabilidad. Desde el punto de vista de la recuperación económica, viene a suponer un gran impulso al movilizar durante los próximos tres años el 50% de los recursos con los que va a contar España, gracias al instrumento «Next Generation» puesto en marcha por la Unión Europea.

En cifras globales, este Plan va a fijar la ejecución de cerca de 72.000 millones de euros entre los años 2021 y 2023, cumpliendo, además, con precisión las prioridades de los fondos europeos de recuperación, centrándose, principalmente, en la inversión “verde”, que va a representar más del 37% del total del Plan, y el apoyo a la digitalización, que va a suponer cerca del 33% de la totalidad de los fondos que se van a ejecutar.

Es importante resaltar, por tanto, que el Plan diseñado se estructura en torno a las cuatro transformaciones que el Gobierno ha situado como centro de la estrategia de su política de restauración económica: la transición ecológica, la transformación digital, la igualdad de género y la cohesión social y territorial.

Cuatro apuestas de trabajo y de futuro que van a resultar cruciales en la respuesta extraordinaria que nuestro país tiene que poner en marcha para recuperar su bienestar y dar un impulso de largo alcance, o, como se dice ahora, «de luces largas», a la recuperación económica.

Desde la Complutense, como Universidad más relevante de nuestro país, hemos aceptado el reto del llamamiento del Gobierno y estamos dispuestos a colaborar con el resto de agentes sociales, en todas aquellas áreas que se consideren necesarias en la consecución de los anteriores objetivos; tanto para la puesta en marcha de proyectos, como en las tareas de seguimiento y coordinación de los mismos.

Sin duda alguna, el presente manual contribuirá al anterior objetivo, ya que supone la demostración necesaria, mediante ejemplos útiles y análisis concretos, de la aplicación de los objetivos de la Agenda 2030 en la Complutense.

De ahí el acierto de las personas que han colaborado en la edición de la presente obra. Un manual teórico, pero también de *praxis* y asistencia funcional para actuaciones concretas, destinado tanto a docentes, investigadores, profesionales, estudiantes o cualquier persona que pueda encontrar en su lectura y consulta aspectos teóricos y prácticos que, con toda seguridad, le ayudarán al entendimiento y análisis de los objetivos del desarrollo sostenible y de la Agenda 2030 dentro de la diversidad de nuestra comunidad universitaria.